

# 湯中通信



校長室だより第5号  
令和6年8月29日(木)  
発行：魚沼市立湯之谷中学校

<https://uonuma-school.com/ed12/>

8月26日(月)から2学期がスタートしました。日中はまだまだ暑い日が続くものの、夜が更けると虫の声に耳を澄ますところとなりました。季節は徐々に夏から秋へと移ろい、草原のようだった田んぼは黄金に輝いて実り始めています。

生徒も日々成長著しいときです。本格的な実りはまだ先ですが、夏休み中はどの生徒も一回り大きくなりました。もちろん日々の忙しさから解放されて、のんびり過ごした時間も多々あったかもしれません。日本の学校は授業だけではなく、その周辺の生徒指導や人間関係作りも支援しています。また体力アップや健康増進に向けた健康相談や食育指導も行っています。毎日接していると感じにくいと思いますが、お子さんは頭脳も心も身体も、刻一刻と目まぐるしく成長しています。人と違うところは個性です。自分らしさに目を向けて将来を考えると、今やるべきことが見えてくるのではないのでしょうか。あとは修正を加えながら粘り強く取り組むこと、「継続は力なり」です。事實は自信になり、いずれ輝きや実りをもたらします。

## わたしの主張－魚沼地区大会

8月8日(金)に小出郷文化会館で「わたしの主張－魚沼地区大会」が開催されました。魚沼市内の中学校から代表として選ばれた10名が、日頃考えている意見を力強く発表しました。審査の結果、最優秀賞を 星 万潤さん、奨励賞を 高橋 彩さんがそれぞれ受賞しました。また、今年度は司会進行を 佐藤 惇平さん、池田



幸花さんが担当しました。なお、星 万潤さんは、地区の代表として9月22日(日)に見附市文化ホールアルカディアで開催される県大会に出場します。

## Nコン－県大会

同じく8月8日(金)に新潟市民芸術文化会館(りゅーとぴあ)コンサートホールにて、「NHK全国学校音楽コンクール(Nコン)2024県大会」が開催されました。文化部(合唱)の生徒11名は日頃の練習成果を発揮し、奨励賞をいただきました。顧問は「緊張しながらも今までで一番の合唱を披露できた」と讚えました。また、会場の審査員からは「さわやかで素直なハーモニー」「まっすぐ心に飛び込んでくる力があった」「丁寧に言葉を伝えようとしていた」など、高評価をいただきました。



県大会での活躍 【陸上競技】

- ・県大会<7月21日(土)～22日(日)> 会場：新発田市五十公野公園陸上競技場  
 女子100mハードル 4位 佐藤 琉風 女子100m 5位 佐藤 琉風  
 女子走高跳 5位 星 なのは

第2回水下用水路桜並木下草狩り

8月24日(土)朝6時からの活動でしたが、3年生から3名が参加しました。



職員の異動



英語科の小原ふみ子が7月末で離任し、後任に山田 雄大(やまだ ゆうだい) が着任しました。前任は小千谷市立特別支援学校です。

<離任のご挨拶・小原ふみ子>

湯之谷中は新潟での教員人生で2度もお世話になりました。1学期間だけでしたが、雪解けの春の息吹を感じながらのウォーキングと素直で素敵な皆さんとの授業はとても楽しいものでした。いろんなことにチャレンジし、好きなことを見つけてください。お元気で。

氏名：山田 雄大 (やまだ ゆうだい)	趣味：最近飼い始めた猫と遊ぶこと
担当学年・教科・部活動：2学年副任・サポート担任・英語・卓球部	
	2学期からお世話になります。英語には「不思議なこと」がたくさんあります。その不思議さを少しでも楽しんでもらえたらと思います。湯中の皆さんと会えるのをとても楽しみにしてきました。始業式の後でさっそく廊下であいさつしてくれたり話しかけてくれたりして、皆さんの温かさを感じました。これからよろしくお祈いします。

体育祭 <告知> ◇日時 令和6年9月20日(金)

会場は湯之谷中学校のグラウンドです。各種競技は午前中に行います。保護者、湯之谷地区にお住いの皆様からのご来場をお待ちしています。

- 8：30 開会式・エール交換
- 8：40～11：45 各種競技
- 11：55～12：10 応援合戦(終了後写真撮影)
- 13：40 閉会式
- 13：50～14：15 解団式・フィナーレ



準備風景

教育期Ⅲ期 教育活動発展期	
<b>9月の予定</b>	
12日(木)1年生「まち」の仕事発見塾	22日(日)わたしの主張県大会(見附市文化ホール)
15日(日)美ロードりんりん環境整備活動	25日(水)オープンスクール(午後)・激励会
20日(金)体育祭 ※予備日24日(火)	26日(木)新人陸上競技大会

(校長: 梶倉 敦)

※裏面の「令和6年度 湯之谷中学校 学校評価中間報告」もご覧ください。

年度初めに「グランドデザイン」で示した項目について、1学期末に実施した生徒アンケート・保護者アンケートをもとに中間評価を行いました。このことについて、湯之谷中学校保護者の皆様・湯之谷地域にお住まいの皆様にお知らせするとともに、これからの学校運営に生かしていきたいと考えています。今後ともご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

<各項目で「※」がついているものは、今年度新規に設定した目標です>

<知 夢や目標を持ち、意欲的に学ぶ生徒>

目標① 「授業が分かる・だいたい分かる」と自覚する生徒が90%以上を目指します。

目標② 自主的な学習に継続的に取り組む生徒が80%以上を目指します。

① 生徒アンケート「各教科で授業が分かる」=84.5%(昨年度86.0%) 評価B

② 生徒アンケート「自主的な学習に継続的に取り組んでいる」=56.9%(昨年度67.4%) 評価C

学校では、「主体的・対話的で深い学び」を目指すとともにICT機器を積極的に活用するなどして授業改善を行い、「分かる授業」を実践しています。また、自己の家庭生活を計画する「セルフプロデュースタイム」を設定することで自己管理能力の向上を図っています。生徒一人一人が自分の将来を見据えながら、自分自身で取組を進めることができるような意識付けと体制づくりをこれからも継続していきます。

また、「到達度テスト」の実施を通して、学習内容の定着を図るとともに、生徒個々による日々の計画的な学習への取組(自己の生活設計能力の向上と学習習慣の定着)を進めています。1学期は、生徒が日々の取組の成果をあまり実感できていないようすがうかがえました。2学期は、自主的に継続的な学習に取り組む意欲を喚起するために、生徒が「できた実感」を得ることができる機会を多く設定していきたいと考えています。

<徳 自他を尊重し、思いやる生徒>

目標① 「お子さんが意欲的に中学校生活を送っている」と考える保護者が90%以上を目指します。

目標② WEBQU調査で、インクルーシブライン内の児童生徒の割合が高まる学級づくりを目指します。

目標③ いじめを起こさない環境づくりを進め、いじめを見逃さないと共に、認知したいじめに適切に対応します。※

① 保護者アンケート「意欲的に中学校生活を送っている」=82.6%(昨年度82.5%) 評価B

② WEBQU調査「インクルーシブライン内の生徒の割合」=89.9%(昨年度87.4%) 評価B

③ 生徒アンケート「相手を思いやった態度や言葉遣いを心がけ、実践した」=92.3% 評価A

生徒にとって学校が居心地が良く、より意欲的に生活できるように、「新・温かい学級づくり推進事業」を推進しています。学校生活のようすを学校だよりやホームページをととして学校から生徒の活躍の様子を積極的に発信するとともに、生徒個々のよさに対

して積極的にプラスの声掛けをしています。様々な活動において、その振り返りを大切にしながら生徒の自己肯定感・自己有用感を高めていきたいと考えています。  
 生徒同士の関わりの中で相手の人権を侵害する行為(いじめ)は起こっていますが、起こってしまった事案に対して解消に向かうように対応を行っています。  
 地域や家庭でも積極的に役割を果たす生徒の育成のために、保護者・地域の皆様からも生徒への温かい声掛けや励ましをお願いいたします。

<体 鍛え、高め合う生徒>

目標① 新体力テストの体力合計点(Tスコア)で全学年の数値が上回ることを目指します。  
 目標② 生活習慣アンケート 10項目中5項目以上で肯定評価 90%以上を目指します。  
 目標③ 意欲的に体育授業や体育行事・活動に取り組む生徒が 80%以上を目指します。  
 ※

- ① 新体力テストの結果は、現在集計中です。  
 ② 生活習慣アンケート＝3項目で肯定評価 90%以上 評価B

項目	R 6 年 度	昨年度
朝食を食べている。	96.4%	95.2%
朝は自然に目覚めている。	58.7%	46.8%
7～9時間の睡眠時間を確保している。	77.2%	84.7%
入眠・起床時刻のばらつきは30分前後以内である。	78.0%	80.6%
寝る1時間前にはメディアの利用をやめている。	35.0%	29.8%
自分で決めたメディア利用のルールを実行している。	66.7%	71.0%
虫歯や歯周病の予防を意識して口腔衛生を行っている。	95.6%	91.1%
手洗いや咳エチケットなどの感染症予防策を実行している。	90.3%	92.7%
健康的な生活を意識して生活している。	86.8%	83.9%
自分の健康管理の仕方を見直したり考えたりしている。	85.1%	87.1%

- ③ 生徒アンケート「体育授業や体育行事・活動に意欲的に取り組んでいる」＝85.3%  
 評価A

学校では引き続き睡眠を中心とした生活習慣改善の指導を行い、生徒の意識や行動の改善を促しています。お子さんが心身ともに生き生きと学校生活を送ることができるよう、メディアの適切な使用を含めご家庭でのご協力をお願いいたします。  
 保健体育の授業では、生徒同士が協力し合い、積極的に取り組む様子が見られました。今後も授業のねらいを明確にし、生徒同士で高め合える活動を設定していきます。  
 部活動の地域移行により、約半数の生徒が校外での活動に取り組んでいます。中学校部活動も含め、多くの生徒が意欲的に取り組み、陸上競技部3名と、野球・剣道の地域クラブが県大会に出場するなど、大活躍でした。今後も子どもたちが意欲的にスポーツ活動・文化活動に取り組んでいくことができるよう、地域の皆様のご理解ご協力をお願いいたします。